

"Les Grecs ont compris qu'il n'y a pas moyen d'éviter l'application des accords (du 13 juillet) sans risquer encore pire"

Auteur : Georges Prévélakis



Dans un entretien, Georges Prevelakis commente pour la Fondation les résultats des élections législatives grecques qui ont vu la victoire d'Alexis Tsipras. Il aborde également les mesures négociées en échange du 3e plan d'aide et que le nouveau gouvernement va devoir mettre en application très rapidement. Il évoque aussi la situation de l'immigration en Grèce.

[Lire la suite](#)

Sommaire

Elections : Grèce **Migrations** : Conseil européen - FRONTEX - Asile/Statistiques - Appel/Intellectuels - Parlement/Asile - Conseil/Intérieur - Allemagne - Croatie - France - Hongrie **Crise financière** : France **Commission** : Chômage - UE/USA - Citoyenneté **Parlement** : Programme/2016 **Conseil** : Agriculture - Environnement - Sanctions/Russie **Diplomatie** : Corée/UE **Cour de Justice** : Tourisme social **Allemagne** : Egalité - Volkswagen **Chypre** : Royaume-Uni **France** : Italie **Grèce** : Fonds/UE **Luxembourg** : Italie **Pays-Bas** : Discours/Trône **Roumanie** : Corruption **Royaume-Uni** : Écosse - Brexit? **Suède** : Budget **Ukraine** : Restructuration/Dette - Crimée/OSCE **OCDE** : Perspectives économiques **Eurostat** : Commerce - Inflation - Emploi **Culture** : Livre/Göteborg - Expo/Amsterdam - Expo/Paris - Expo/Berlin - Carrache/Rome - Expo/Vienne - Art/Paris

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

Elections :

Alexis Tsipras (SYRIZA) remporte les élections législatives grecques



Le Premier ministre sortant Alexis Tsipras (SYRIZA) a remporté les élections législatives en Grèce le 20 septembre avec 35,46% des suffrages et 145 sièges. Il a devancé Evangelos Meimarakis (ND) qui a obtenu 28,10% des voix et 75 sièges. Aube dorée (XA), parti d'extrême droite, se place 3e avec 6,99% et 18 sièges. Le PASOK suit avec 6,23% et 17 sièges, le Parti communiste (KKE) 5,55% et 15 sièges, To Potami (La rivière) parti centriste 4,09% et 11 sièges, les Grecs indépendants (ANEL), parti de droite populiste, membre du gouvernement sortant, 3,63% et 10 sièges, l'Union centriste (EK) 3,49% et 9 sièges. La participation a été très faible : 56,14%. Alexis Tsipras a indiqué qu'il allait reconduire la coalition avec ANEL. Il devra mettre en oeuvre les réformes promises en échange du 3e plan d'aide de 86 milliards € négocié en juillet dernier... [Lire la suite](#)

Migrations :

Réunion d'un Conseil européen extraordinaire sur les réfugiés

Dans une lettre datée du 18 septembre, le Président du Conseil



européen, Donald Tusk, invite les Etats membres à se réunir en Conseil extraordinaire le 23 septembre. Après un échange avec le Président du Parlement, Martin Schulz, les Etats membres discuteront de leur approche de la crise des réfugiés, de l'aide aux Etats membres frontaliers, de la coopération avec les pays des Balkans occidentaux, avec la Turquie et les pays bordant la Syrie, de l'assistance budgétaire au Haut commissaire aux réfugiés du Programme alimentaire mondial (PAM), de la mise en oeuvre des conclusions sur le retour et la réadmission, et des efforts diplomatiques à réaliser pour résoudre la crise syrienne... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Plus de 500 000 le nombre de migrants depuis le début de l'année 2015



Plus de 500.000 migrants ont été dénombrés aux frontières extérieures de l'Union européenne entre janvier et août de cette année, contre 280.000 pour l'ensemble de 2014, a annoncé le 15 septembre l'agence européenne Frontex. Des chiffres records ont été enregistrés pendant cinq mois consécutifs, dont 156.000 migrants entrés dans l'UE en août, précise l'agence chargée des frontières extérieures de l'Union. Les îles grecques ont également enregistré un record d'arrivées en août, avec 88.000 personnes, soit onze fois plus que pendant le même mois en 2014. Près des trois quarts des personnes venant de Turquie étaient des Syriens... [Lire la suite](#)

213.200 demandes d'asile dans l'Union européenne au 2e trimestre



Les 28 Etats membres de l'Union européenne ont reçu 213.200 demandes d'asile d'avril à juin 2015, soit une hausse de 85% par rapport au nombre de requêtes déposées au second trimestre 2014, selon des chiffres publiés le 18 septembre par l'agence Eurostat. C'est en Allemagne qu'a été enregistré le nombre le plus important de nouvelles demandes d'asile pendant le deuxième trimestre de cette année, avec 80.900 requêtes (soit 38% du total de l'UE), devant la Hongrie (15%) et l'Autriche (8%)... [Lire la suite](#)

Lettre d'intellectuels d'Europe centrale en faveur de solidarité face aux migrants



Presque 100 intellectuels ont signé la "Lettre de l'Europe centrale" qui appelle les autorités et les citoyens de leurs pays à plus de compréhension face aux migrants. Elle manifeste leur solidarité face à cette "catastrophe humanitaire". Parmi les signataires on trouve les anciens présidents polonais Bronislaw Komorowski et Aleksander Kwasniewski, des ex-Premiers ministres hongrois Gordon Bajnai et lituanien Andrius Kubilius et d'autres représentants des Pays baltes, de Pologne, de République tchèque, de Slovaquie, de Bulgarie, de Hongrie, de Roumanie, de Croatie et de Slovénie. Ils ont rappelé que leur pays n'était pas responsable de la déstabilisation et du déclin des pays d'origine des réfugiés, que l'Europe commune s'était construite sur des fondements de solidarité, et que par conséquent ils se devaient d'être solidaires avec les migrants... [Lire la suite](#)

Les députés européens valident la relocalisation de 120 000 demandeurs d'asile supplémentaires



Le 17 septembre, les députés européens ont soutenu une proposition d'urgence pour relocaliser 120 000 demandeurs d'asile en provenance d'Italie (15 600), de Grèce (50 400) et de Hongrie (54 000) entre les Etats membres de l'UE. Ce nombre s'ajoute au régime initial pour relocaliser 40 000 demandeurs d'asile, portant le nombre total de personnes à relocaliser à 160 000. Ils ont soutenu la proposition de la Commission (sans l'amender) par 370 voix, contre 134 et 52 abstentions, et approuvé une résolution législative par 372 voix contre 124 et 54 abstentions, informant le Conseil que cette approbation serait sans préjudice de la position future sur la proposition d'établir un mécanisme de crise de relocalisation permanente... [Lire la suite](#)

Le Conseil donne son accord à la relocalisation de 40 000 réfugiés depuis la Grèce et l'Italie



Les 28 ministres européens de l'Intérieur n'ont pas réussi à trouver un accord le 14 septembre, sur la répartition de 120.000 réfugiés supplémentaires pour faire face à l'afflux de demandeurs d'asile. "Une grande majorité d'Etats se sont engagés sur le principe d'une relocalisation (des 120.000 réfugiés), mais tout le monde n'est pas pour l'instant à bord", a reconnu le ministre luxembourgeois des Affaires étrangères Jean Asselborn. En revanche, ils ont validé la décision de se répartir l'accueil de

quelque 40.000 réfugiés en deux ans, conformément à ce dont ils étaient convenus fin juillet. Ils ont mis l'accent sur la nécessité d'un contrôle des frontières effectif, et décidé de renforcer les actions en cours, notamment EUNAVFOR, et à déployer sans délai les équipes d'intervention rapide aux frontières de Frontex. Une nouvelle réunion du Conseil se tiendra le 22 septembre... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

L'Allemagne met en place des centres de répartition pour les réfugiés



Après une réunion avec les 16 chefs de gouvernements régionaux, le 15 septembre, la chancelière allemande Angela Merkel a déclaré que l'État fédéral va gérer avec les "Länder" la répartition des réfugiés. De plus, l'État fédéral envisage de créer 40 000 places d'hébergement pour le premier accueil des réfugiés. Angela Merkel retrouvera les mêmes chefs de gouvernement régionaux le 24 septembre afin de déterminer l'emplacement, le nombre, et le financement de ces centres. Cette réunion est prioritaire pour la ville de Munich qui est dépassée par l'afflux des réfugiés et s'inquiète de l'organisation de l'annuelle Oktoberfest avec 6 millions de visiteurs... [Lire la suite](#)

La Croatie ferme une partie de ses frontières devant l'afflux de réfugiés



Débordées par l'afflux des migrants, les autorités croates ont fermé sept des huit passages frontaliers avec la Serbie le 17 septembre. Selon le ministère croate de l'intérieur, plus de 11 000 migrants sont entrés sur le territoire croate par la Serbie. Après la fermeture totale de la frontière serbo-hongroise le 15 septembre, la Croatie est devenue une nouvelle route vers l'Europe. D'après la présidente croate Kolinda Grabar-Kitarovic, "les choses sont dans une certaine mesure en train d'échapper à tout contrôle". La fermeture des sept postes frontaliers entre la Croatie et la Serbie met l'Union européenne sous pression, dont les chefs d'État et de gouvernement se retrouvent le 23 septembre afin de tenter de répondre à la crise migratoire... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Déclaration du Premier ministre français sur l'accueil des réfugiés



Lors de son discours à l'Assemblée nationale le 16 septembre, le Premier ministre français Manuel Valls a annoncé que le gouvernement français avait débloqué 279 millions € supplémentaires dédiés à l'accueil des réfugiés pour 2016, et que 334 millions € devraient être dépensés aux mêmes fins en 2017. Ces sommes seront allouées notamment au premier accueil, à l'hébergement d'urgence, à l'aide aux communes et à des renforts d'effectifs. De plus, 900 postes supplémentaires dans les forces de l'ordre et en particulier dans les effectifs de la police aux frontières vont être créés. Manuel Valls a aussi précisé que le gouvernement n'hésiterait pas à rétablir le contrôle aux frontières. Il a émis le souhait d'une meilleure coopération européenne en demandant instamment à ce que la répartition par quota soit bien réalisée par les États européens... [Lire la suite](#)

La Hongrie se barricade et érige une nouvelle clôture à sa frontière croate



La Hongrie a commencé à poser une clôture de barbelés à sa frontière avec la Croatie pour se protéger des migrants voulant rejoindre l'Union européenne, a annoncé le 18 septembre le Premier ministre hongrois, Viktor Orban. "Les travaux ont commencé pour construire la fermeture matérielle de la frontière (...). Mais cette frontière n'a pas empêché les migrants de rejoindre la Hongrie. De fait, le poste frontière serbo-hongrois de Röszke a été réouvert le 20 septembre... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Crise financière :

Baisse de la note souveraine de la France à Aa2



L'agence de notation Moody's a annoncé le 18 septembre qu'elle avait abaissé la note souveraine à long terme de la France estimant que les perspectives de croissance du pays devraient rester faibles jusqu'à la fin de la décennie. "La principale raison de la décision de Moody's d'abaisser la note de la dette souveraine de la France à Aa2 est l'évidence, du point de vue de Moody's, que la croissance économique française va rester faible sur le moyen terme. Cela va représenter un frein pour tout retournement conséquent du fardeau important de la dette de la France dans un avenir prévisible"... [Lire la suite](#)

Commission :

La Commission propose des mesures pour aider les chômeurs de longue durée à retrouver du travail



Le 17 septembre, la Commission européenne a proposé aux États membres des orientations visant à mieux contribuer au retour à l'emploi des chômeurs de longue durée. Plus de 12 millions de personnes sont au chômage depuis plus d'un an (soit le double de 2007), ce qui représente environ la moitié du nombre total de personnes sans emploi. La proposition prévoit que tous les demandeurs d'emploi au chômage depuis plus de 12 mois bénéficient d'une évaluation individuelle et se voient proposer un accord d'intégration professionnelle leur offrant un plan concret et personnalisé de retour à l'emploi, cela avant qu'ils atteignent leur 18e mois de chômage. La proposition appelle également à un engagement actif des employeurs dans des partenariats avec les pouvoirs publics... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

La Commission remplace le mécanisme ISDS par l'Investment Court System



Le 16 septembre, la Commission européenne a approuvé la proposition pour un nouveau système transparent de résolution des différends entre les investisseurs et les États : l'Investment Court System (Système judiciaire d'investissement). Ce nouveau système remplacera le mécanisme de Règlement des différends entre investisseurs et États (ISDS) existant dans toutes les négociations d'investissement en cours et à venir, y compris dans les discussions UE-USA sur le Partenariat transatlantique de commerce et d'investissement (TTIP)... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Consultation publique sur la citoyenneté



Le 14 septembre, à l'occasion de son discours d'ouverture à la Conférence "Citoyenneté UE et Justice" au Luxembourg, la Commissaire européenne Vera Jourová a lancé une consultation publique pour préparer le rapport 2016 sur la citoyenneté européenne. Les citoyens pourront donner leur avis, en ligne, sur les valeurs communes, les droits et la participation démocratique au sein de l'UE. Lors de son discours, la Commissaire a également souligné l'importance de la liberté de circulation au sein de l'Union... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Parlement :

Programme de travail de la Commission pour 2016 : ce que veut le Parlement européen



Le 16 septembre, les députés européens ont adopté par 408 voix, contre 182 et 23 abstentions, une résolution non-législative sur le programme de travail de la Commission pour 2016. Ils appellent la Commission à faire preuve d'un leadership fort et à avoir une vision politique claire pour relever les défis de l'approvisionnement en énergie, du changement climatique, de la transition vers une société numérique, de la création d'emplois, des migrations, de la règle de la démocratie et du droit fondamental. La Commission présentera et discutera avec les députés de son programme de travail pour 2016 à Strasbourg, le 29 octobre... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Conseil :

Agriculture : 500 millions € pour venir en aide aux secteurs en difficulté



Les 14 et 15 septembre, les 28 ministres de l'Agriculture se sont réunis à Luxembourg, pour évoquer la répartition des 500 millions € d'aides promis par la Commission européenne. Les ministres ont "dans leur ensemble accueilli favorablement le paquet de mesures annoncées par la Commission comme une première réponse à cette situation" et "pris note des précisions apportées par le Commissaire européen Phil Hogan sur la mise en œuvre du paquet de mesures". Les 28 États membres recevront une aide totale de 420 millions € allouée "de manière juste, ciblée et effective pour répondre aux problèmes rencontrés dans le secteur laitier et porcin, tout en donnant aux États membres un maximum de flexibilité dans le ciblage de cette aide". D'autres mesures, comme la possibilité d'avancer des paiements directs, sont également prévues... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Conseil "Environnement" : objectifs communs pour la conférence COP21

Le 18 septembre, les 28 ministres de l'Environnement réunis à Bruxelles se sont accordés sur leurs objectifs communs en vue de la Conférence de Paris



(COP 21) sur le climat. Parmi ces objectifs, on trouve notamment la réduction de 40% des émissions de gaz à effet de serre d'ici 2030 et de 50% d'ici 2050 par rapport aux niveaux de 1990 et une "neutralité carbone" d'ici 2100. Ils ont également approuvé la création d'une Réserve de stabilité du marché (MSR) pour le système d'échange de droits d'émission de gaz à effet de serre de l'Union européenne (EU ETS) avec pour objectif de s'attaquer aux déséquilibres structurels entre l'offre et la demande dans l'EU ETS. Suite à cette approbation, la décision est adoptée en première lecture. La Réserve de stabilité du marché sera établie en 2018 et opérationnelle au 1er janvier 2019... [Lire la suite](#)

L'Union européenne prolonge les sanctions contre la Russie



Le Conseil a décidé une extension de 6 mois des mesures restrictives frappant les actions contre l'intégrité territoriale, la souveraineté et l'indépendance de l'Ukraine. Les gels de capitaux et les interdictions de voyage de 149 personnes et 37 entités russes ont ainsi été étendus jusqu'au 15 mars 2016... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Diplomatie :

Sommet UE/Corée



Le 15 septembre, le huitième sommet entre la République de Corée et l'Union européenne a eu lieu à Séoul. La Corée du Sud était représentée par la Présidente Park Geun-hye et l'Union était représentée par le Président du Conseil européen Donald Tusk et la commissaire Cecilia Malmström représentant le Président de la Commission. Pendant le sommet, les deux parties se sont mis d'accord pour compléter l'accord de libre échange (ALE) qui avait été adopté en 2011. Ils sont également convenus de renforcer leur coopération politique concernant le changement climatique, la lutte contre le terrorisme, et les relations avec la Corée du Nord... [Lire la suite](#)

Cour de Justice :

La justice européenne statue sur le "tourisme social"



La Cour de Justice européenne a statué le 15 septembre que les pays européens puissent exclure de prestations sociales des citoyens d'autres États membres, si ces derniers restaient trop longtemps inactifs. "L'État membre d'accueil peut refuser toute prestation sociale si le citoyen ne parvient pas à trouver du travail au bout de six mois", écrit la Cour dans son communiqué. Cet arrêt "est destiné à éviter le abus. C'est pour obliger les gens à ne pas pratiquer le tourisme social". La Commission européenne a salué cette décision, la qualifiant de "clarification importante"... [Lire la suite](#)

Allemagne :

Pas de succès sans égalité entre les hommes et les femmes



La chancelière allemande Angela Merkel a invité du 16 au 17 septembre des femmes issues des milieux économiques et scientifiques ainsi que de la société civile dans le cadre d'un forum du G7. Elle a tiré la conclusion que les femmes doivent jouer un rôle encore plus important dans la politique, l'économie et la société. La chancelière allemande a ajouté que la société et l'économie ne sauraient connaître de succès si l'égalité homme-femme ne fonctionnait pas. Le premier sujet de ce dialogue a traité de la formation professionnelle des femmes qui reste la clé du succès et constitue un préalable à la participation des femmes à l'économie. Les entretiens ont porté également sur l'implication dans la vie politique, les opportunités pour les femmes dans le monde numérique... [Lire la suite](#)

VW doit prévoir des lourdes pénalités financières aux États-Unis



Accusé d'avoir délibérément contourné les règles américaines en vigueur en matière de lutte contre la pollution atmosphérique (révélation de 18 septembre par l'Agence environnementale américaine (EPA)), le constructeur allemand Volkswagen tire les conséquences de l'affaire embarrassante pour l'image du numéro mondial des ventes. Martin Winterkorn, président du directoire du groupe automobile, a ordonné l'ouverture d'une enquête externe le 20 septembre. Soupçonné de tricherie, le groupe allemand

doit prévoir une amende pouvant atteindre 18 milliards \$ et doit rappeler quelque 482 000 modèles diesel Volkswagen et Audi équipés d'un logiciel permettant de contourner les tests d'émission de certains polluants atmosphériques... [Lire la suite](#)

Chypre :

Nicos Anastasiades rencontre David Cameron



Le Président chypriote Nicos Anastasiades a rencontré le 18 septembre le Premier ministre britannique David Cameron à Londres. Ils ont évoqué la question de Chypre, les réformes de l'Union européenne, les relations bilatérales et l'énergie. Nicos Anastasiades veut que le dirigeant britannique mette une pression sur la Turquie, qui semble être devenue beaucoup plus dure sur les questions épineuses de la résolution de la question chypriote... [Lire la suite](#)

France :

Rencontre entre François Hollande et Matteo Renzi



Le président français François Hollande a rencontré le 17 septembre à Modène le président du Conseil italien Matteo Renzi pour évoquer notamment la crise migratoire en Europe, qui risque de ne plus être "maîtrisée". Il a demandé que les 28 pays de l'Union européenne aident la Turquie à faire en sorte que les réfugiés présents sur son sol puissent y rester en attendant une issue au conflit en Syrie. Il espère que lors du Conseil européen du 23 septembre trois décisions puissent être prises. Outre l'aide à la Turquie, les Européens devront décider la création des "hotspots", des centres d'accueil devant permettre l'enregistrement des demandeurs d'asile et le accompagnement vers leur pays de départ, "dans le respect", de ceux qui n'y ont pas droit. Les Européens doivent également travailler avec les pays où des centres de réfugiés existent, "qui doivent être beaucoup plus aidés", car "si les réfugiés sortent des camps, alors ce sera un mouvement que nous ne pourrons plus maîtriser", a-t-il averti... [Lire la suite](#)

Grèce :

Le Conseil statue en faveur d'une mobilisation plus rapide des fonds de l'UE



Le 16 septembre 2015, le Conseil s'est prononcé "en faveur d'une proposition de la Commission visant à aider la Grèce à optimiser l'utilisation qu'elle fait des fonds de l'UE et à améliorer la disponibilité de liquidités afin de stimuler la croissance et la création d'emplois." Cette proposition a pour principal objectif de remédier au manque de fonds publics disponibles pour financer les investissements indispensables en Grèce en accroissant d'environ 2 milliards € les liquidités dont elle dispose et à faire en sorte que les Fonds structurels et d'investissement européens concernés produisent des effets positifs aussi vite que possible sur le terrain... [Lire la suite](#)

Luxembourg :

Visite du Premier ministre luxembourgeois en Italie et au Vatican



Le 17 septembre, le Premier ministre du Luxembourg, Xavier Bettel et le président du Conseil italien, Matteo Renzi, se sont rencontrés à Rome pour échanger leur point de vue sur l'actualité européenne. Lors de la conférence de presse conjointe, Xavier Bettel a exprimé son soutien à l'Italie face à la crise migratoire en soulignant qu'"il y a pas de solution facile à cette crise, mais qu'il fallait une solution qui prenne en compte les causes de la crise ainsi que l'accueil des réfugiés en particulier". Le Premier ministre luxembourgeois a aussi rencontré le Pape François... [Lire la suite](#)

Pays-Bas :

Discours du Trône 2015



Le 15 septembre, le Roi des Pays-Bas s'est adressé au Parlement. Il encourage à "envisager l'avenir avec sérénité et confiance, mais sans se reposer sur ses lauriers" et à poursuivre les mesures de lutte contre le chômage, notamment la réforme fiscale. Il a annoncé une enveloppe de 210 millions € destinée à améliorer les prestations dans les établissements de soins et à faciliter une approche plus personnalisée "pour vieillir dans la dignité", l'augmentation de l'allocation garde d'enfant, la création de places supplémentaires d'accueil de la petite enfance, l'allongement du congé de paternité, la création de 4 000 postes dans l'enseignement supérieur et la libération de fonds jusqu'à 345 millions € pour les forces armées... [Lire la suite](#)

Roumanie :

Le Premier ministre roumain sera jugé pour corruption



Le Premier ministre roumain Victor Ponta, inculpé de corruption depuis juillet, va être jugé devant la Haute Cour de Justice, a annoncé le 17 septembre le Parquet (DNA) qui a achevé son enquête. Victor Ponta, 42 ans, est le premier chef de gouvernement roumain à devoir se défendre devant un tribunal alors qu'il est toujours en fonction. Il est accusé de "17 infractions de faux en écriture, de complicité d'évasion fiscale et de blanchiment", pour des faits remontant à 2007-2011, alors qu'il était avocat. Le chef de file de l'opposition, Alina Gheorghiu, a estimé que cette situation "met la Roumanie dans une situation particulièrement difficile dans les relations avec ses partenaires internationaux"... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Royaume-Uni :

Anniversaire du référendum sur l'indépendance de l'Écosse



Le 18 septembre 2014, les Écossais refusaient l'indépendance par référendum. Dans son discours à l'occasion de l'anniversaire de ce scrutin, Nicola Sturgeon, chef du gouvernement écossais, a évoqué à plusieurs reprises une nouvelle dynamique écossaise allant vers l'indépendance, comme en atteste les succès répétés du SNP ainsi que certains sondages, qui doit aboutir au plus vite selon elle à un nouveau référendum sur l'indépendance de l'Écosse. Nicola Sturgeon a rappelé que le taux de chômage écossais était bien inférieur à la moyenne britannique, dans l'optique des élections de mai 2016 qui pourraient reconduire le SNP à la tête du gouvernement écossais pour un troisième mandat. Le Premier ministre britannique David Cameron, a précisé être totalement attelé à la tâche de la "dévolution" en faveur de Holyrood – le Parlement écossais – tout en refusant d'emblée l'hypothèse d'un nouveau référendum sur l'indépendance de l'Écosse, qui serait contraire à l'accord d'Edimbourg de 2012... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Brexit : opinion divisée chez les PME et les syndicats britanniques



Le 17 septembre, la Federation of Small Businesses (FSB), fédération britannique des petites et moyennes entreprises, a publié sa première étude sur l'opinion de ses membres concernant le maintien du pays dans l'UE : 47 % voudraient rester, 40,9 % voudraient quitter l'UE et 10,7 % restent indécis. Ce sondage paraît alors que, deux jours plus tôt, le 15 septembre, le Trade Union Congress (TUC) 'avertissait' officiellement le gouvernement de David Cameron de ne pas considérer son soutien pour l'appartenance à l'Union comme acquis, notamment s'il démantèle les aspects de 'l'Europe sociale' dans la renégociation... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Suède :

Présentation du budget 2016



Le gouvernement suédois a présenté le 21 septembre son projet de budget pour 2016 au Riksdag. La proposition-clé de ce budget est une amélioration du logement en Suède, avec 5,5 milliards de couronnes. La ministre des Finances Magdalena Andersson a indiqué que "C'est le plus gros investissement politique en faveur du logement en Suède". La deuxième plus grande ligne de dépense dans le projet de budget concerne les soins de santé, suivie par des réductions d'impôts pour les retraités... [Lire la suite](#)

Ukraine :

Le Parlement vote en faveur de la restructuration de la dette



Le 17 septembre, le Parlement ukrainien a voté en faveur des trois projets de loi autorisant l'accord sur la restructuration de la dette du pays. Cet accord écarte la menace d'un défaut de paiement en prévoyant l'effacement de 20% de la dette, soit environ 3,6 milliards \$, et un allongement de quatre ans de la durée du remboursement de 11,5 milliards \$. Kiev doit à présent parvenir à un accord avec la Russie à qui elle doit rembourser 3 milliards en décembre. Moscou refuse, pour l'instant, toute participation à la restructuration de la dette publique ukrainienne... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

L'OSCE note une détérioration rapide des droits de l'Homme depuis l'annexion



L'Organisation pour la Sécurité et la Coopération en Europe (OSCE) estime dans son rapport publié le 17 septembre que le respect des droits de l'Homme en Crimée s'est "détérioré rapidement" depuis son annexion en mars 2014 par la Russie. Selon Michael Georg Link, le responsable de la branche droits de l'Homme de l'OSCE, "Les libertés fondamentales de réunion, d'association, d'expression et de déplacement ont toutes été restreintes par les autorités actives en Crimée [...] via la mise en oeuvre de lois russes contraignantes et par le ciblage sporadique d'individus, de médias ou de communautés qui veulent présenter pacifiquement des points de vue critiques"... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

OCDE :

Perspectives économiques intermédiaires de l'OCDE



Selon les perspectives économiques intermédiaires publiées par l'Organisation de Coopération et de Développement Économiques (OCDE) le 16 septembre 2015, "la reprise économique progresse dans les économies avancées, mais la stagnation des échanges internationaux et la dégradation de la situation des marchés de capitaux pèsent sur les perspectives de croissance dans la plupart des grandes économies émergentes". Par conséquent, elle préconise la poursuite de politiques macroéconomiques soutenant la demande à l'échelle mondiale. En ce qui concerne la Chine, l'enjeu essentiel sera d'assurer une croissance équilibrée et durable, tout en remédiant aux facteurs de vulnérabilité du système financier... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Eurostat :

Chiffres du commerce international et interne de l'UE et de la zone euro



D'après les premières estimations d'Eurostat, l'office statistique de l'Union européenne, la zone euro a enregistré un excédent de 31,4 milliards € de son commerce international de biens avec le reste du monde en juillet 2015, contre +21,2 milliards en juillet 2014. L'UE a affiché un excédent de 12,9 milliards € de son commerce international de biens avec le reste du monde pour cette même période, contre +1,2 milliard en juillet 2014. Les commerces intra-zone euro et intra-UE ont respectivement progressé à 147,0 milliards € et à 262,3 milliards € en juillet 2015, soit, dans les deux cas, +4% par rapport à juillet 2014... [Lire la suite](#)

Taux d'inflation de 0,1% dans la zone euro et 0% dans l'Union européenne



Selon un rapport d'Eurostat, l'Office statistique de l'Union européenne, du 16 septembre, le taux d'inflation annuel de la zone euro s'est établi à 0,1% en août 2015, contre 0,2% en juillet 2015 et 0,4% en août 2014. Le taux d'inflation annuel de l'Union européenne s'est établi à 0,0% en août 2015, contre 0,2% en juillet 2015 et 0,5% en août 2014... [Lire la suite](#)

Emploi en hausse dans la zone euro et l'Union européenne



Selon un rapport d'Eurostat, l'Office statistique de l'Union européenne, du 15 septembre, l'emploi est en hausse de 0,3% dans la zone euro et de 0,2% dans l'UE au deuxième semestre 2015, soit respectivement +0,8% et +0,9% par rapport au deuxième trimestre 2014. Ces estimations signifient que 228,8 millions d'hommes et de femmes avaient un emploi dans l'UE au deuxième trimestre 2015, dont 151 millions dans la zone euro... [Lire la suite](#)

Culture :

Salon du livre de Göteborg



La 31e édition du salon du livre de Göteborg, en Suède, se tiendra du 24 au 27 septembre 2015. Cet événement est considéré comme le plus grand festival littéraire dans toute la Scandinavie avec la participation de 780 écrivains et conférenciers de 31 pays, qui recevront le public sur 388 points d'accueil. Cette année, l'invitée d'honneur est la Hongrie... [Lire la suite](#)

Exposition Edvard Munch et Vincent Van Gogh à Amsterdam

Du 25 septembre 2015 au 17 janvier 2016, le Musée van Gogh à Amsterdam aux Pays-Bas propose une exposition temporaire sur Vincent



van Gogh (1853-1890) et Edvard Munch (1863-1944). Le but de cette exposition, organisée à l'occasion du 125e anniversaire du décès de Vincent Van Gogh, est de présenter les nombreuses similarités dans les œuvres des deux artistes et dans leurs ambitions artistiques... [Lire la suite](#)

Villa Flora, les temps enchantés



Jusqu'au 7 février 2016, le musée Marmottan Monet expose la collection des époux Hedy et Arthur Hahnloser-Bühler. Le couple suisse était installé à la maison Villa Flora, à Winterthur, près de Zurich. Ils ont collectionné de nombreuses peintures pendant 30 ans, entre 1906 et 1936. Les visiteurs peuvent contempler près de 80 chefs-d'œuvre de Bonnard, Cézanne, Manet, Manguin, Matisse, Marquet, Renoir ou encore Vallotton, Vuillard et Van Gogh... [Lire la suite](#)

Botticelli, la renaissance italienne



Du 24 septembre 2015 au 24 janvier 2016, la Gemäldegalerie à Berlin expose 150 ouvrages dont 50 œuvres originales de Sandro Botticelli (1445-1510) qui était l'un des plus importants peintres italiens de la Renaissance, ainsi que des interprétations et reproductions du peintre florentin par des artistes comme Edgar Degas, Edward Burne-Jones, Dante Gabriel Rossetti, René Magritte, Andy Warhol, Cindy Sherman et Bill Viola... [Lire la suite](#)

Réouverture de la galerie des Carrache à Rome



Le 17 septembre, la galerie des Carrache du Palais Farnèse à Rome a rouvert ses portes après 18 mois de travaux. A l'issue d'une restauration délicate et respectueuse de l'œuvre et de sa mémoire historique, le public peut désormais admirer ce chef-d'œuvre réalisé entre 1597 et 1608 par le peintre Annibale Carracci, aidé de son frère Agostino et de ses élèves, comme personne ne l'a vu depuis le XVIIe siècle. Cette première restauration complète, sous l'égide de l'Ambassade de France et du Ministère des biens et des activités culturelles et du tourisme italien, a été rendue possible par le World Monuments Fund, mécène international et exclusif de l'opération... [Lire la suite](#)

Exposition sur Edvard Munch à l'Albertina



Du 25 septembre 2015 au 24 janvier 2016, le musée Albertina de Vienne expose Edvard Munch, l'un des protagonistes les plus en vue du modernisme. L'exposition, présentant près de 120 des plus importantes œuvres de l'artiste norvégien, inclut des toiles iconiques telles que Le Cri, Madone, Le Baiser et Mélancolie... [Lire la suite](#)

Ouverture de l'exposition "Take me (I'm yours)"



L'exposition "Take me (I'm yours)" à Paris invite le spectateur, du 16 septembre au 8 novembre 2015, à piocher parmi les œuvres, entre vêtements, bonbons ou tours Eiffel miniatures, dans des salons du XVIIIe siècle transformés pour l'occasion en lieu d'échange, où la majorité des œuvres sont à emporter. Quarante-quatre artistes internationaux ont été réunis par Christian Boltanski et Hans Ulrich Obrist, commissaires de l'exposition, vingt ans après une première édition londonienne à succès. Selon les commissaires de l'exposition, "le spectateur devient acteur, les sens en éveil, invité à se questionner sur "l'unicité de l'œuvre d'art [...] et sur ses modes de production"... [Lire la suite](#)

L'Agenda :

22

22 septembre 2015

Bruxelles

Conseil "Justice et Affaires intérieures"

Sept.

22
Sept.

22 et 23 septembre
Luxembourg
Réunion informelle des ministres de l'Énergie

23
Sept.

23 septembre 2015
Bruxelles
Conseil européen extraordinaire sur l'immigration et la crise des réfugiés

24
Sept.

24 septembre 2015
Luxembourg
Réunion informelle des ministres de l'Emploi, la Politique sociale et la Santé

28
Sept.

28 septembre-6 octobre
New York
Assemblée générale des Nations unies

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :



J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Morgane Humbert, Nelson Pajot, Orsolya Topa, Hyung Jun Yoon, Maximilian Zielke

Rédacteur en chef : Charles de Marcilly
Directeur de la publication : Pascale Joannin

Contact / suggestion
info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}